BOLETÍN INFORMATIVO



#somosHumanas







Miércoles 5 de julio de 2023

ACTOS DE COLACIÓN DE GRADOS EN GENERAL PICO Y SANTA ROSA

El próximo miércoles 5 de julio, a la hora 18.00 en el Auditorio de la Facultad de Ciencias Veterinarias, se efectuará un acto de Colación de Grado y Posgrado, presidido por la Vicerrectora a cargo del Rectorado, Mg. María Ema Martin; la Vicedecana de la Facultad de Ciencias Humanas, Prof. Verónica Zucchini y los Decanos de las Facultades de Ciencias Veterinarias e Ingeniería, Dr. Abelardo Ferrán e Ing. Daniel Mandrile, respectivamente.

Las graduadas y los graduados de nuestra Facultad son los siguientes:

Licenciada en Ciencias de la Educación: Micaela Carolina Dalvarade, Lucila Andrea Schap, Daniela Irene Spachessi Burnett.

Profesora en Ciencias de la Educación: Joana Esther Becerra, Lucia Victoria De Diós, Florencia Larrañaga.

Profesora en Educación Inicial: Rocío Belén Araneda, Maria Elisa González, Claribel Krank Zigler, Melina Perdomo, Mirian Valeria Romero.

Profesor/a en Educación Primaria: Lucia Magali Carballo, Lara Noemi Gil Olguín, Magdalena Lujan Ibarra, Veronica Isabel Insaurralde, Gaspar Agustin Irazoqui, Maria Victoria López, Maria Eugenia Lucero, Camila Estefania Torres, Lorena Celeste Urquiza.

Magíster en Docencia en Educación Superior: Roberto Andrés Sosa.

El viernes 7 de julio, a las 17, en el Aula Magna se realizará el acto correspondiente a las Facultades con sede en Santa Rosa. En el caso de Humanas, quienes recibirán sus diplomas son:

Licenciada en Comunicación Social: Romina Beatriz Cappello, Manuela Naval, Valentina Liz Videla, Camila Aldana Villalba.

Licenciada en Geografía: Florencia Carbonell Silletta.

Licenciada en Turismo: María Victoria Schwalier.

Profesora de Nivel Secundario en Lengua y Literatura: María Cristina Vicente.

Profesor/a en Geografía: Juan Sebastián Calderón, Valeria Lucrecia Jordán,

Profesor/a en Historia: Nelson Manuel Acet Rodríguez, María Luján Costanza Soto, Lorenzo Julián Falco,

Alejandro Damián Ferreyra, María Agustina Gareis, María Agustina Koncurat.

Profesor/a en Inglés: Chiara Giuliana Bertolini, Hernán Daniel Carnovale, Malena Casalegno, Sofía Heck.

Especialista en Enseñanza de la Lengua y la Literatura: María Lucrecia Alonso.

Celebramos su logro y reafirmamos el derecho a la educación superior y nuestro compromiso con la función social de la universidad pública, gratuita, laica, diversa e inclusiva.

RECESO ACADÉMICO ADMINISTRATIVO

A través de la Resolución 536-FCH-23, la Decana de la Facultad de Ciencias Humanas, profesora Beatriz Cossio,

estableció el receso administrativo invernal para el Personal Nodocente en todo el ámbito de esta Unidad Académica, entre los días 10 y hasta el 21 de julio de 2023 inclusive.

A su vez, dispuso la suspensión de todos los plazos administrativos en el ámbito de la Facultad de Ciencias Humanas desde el día 10 y hasta el 21 de julio de 2023 inclusive. Asimismo, encomendó a la Prosecretaría de Decanato se garanticen los servicios informáticos imprescindibles durante el citado receso.

INFORMACIÓN DE INTERÉS PARA ESTUDIANTES

Se recuerda que los ingresantes del período lectivo 2023 que adeudan el Certificado de Nivel Secundario (analítico) tendrán tiempo de presentarlo hasta el 31 de julio. El trámite se realiza de manera virtual dirigiéndose al mail del Departamento Estudiantes: departamentoestudiantes@humanas.unlpam.edu.ar

Por otro lado, se informa que las inscripciones a exámenes para el quinto llamado estarán habilitadas a partir del 6 de julio. El plazo de inscripción cierra 72 horas hábiles antes de la constitución de la mesa.

Para estudiantes en carrera, las inscripciones para cursar las materias del segundo cuatrimestre estarán disponibles del 6 al 31 de julio del corriente año.

JORNADAS DE INVESTIGACIÓN - II CIRCULAR

La Secretaría de Investigación y Posgrado de la Facultad invita a la comunidad de Humanas a realizar propuestas de PANELES cuyas temáticas articulen miradas transversales de la investigación desarrollada en nuestra Facultad y presenten propósitos, problemáticas y avances en relación con Programas institucionales, comunicación de la ciencia y edición de revistas científicas, oferta de posgrado e investigación, etc.

Más información en: https://jornadasdeinvestigacion.humanas.unlpam.edu.ar/

NUEVAS ESPECIALISTAS EN HISTORIA REGIONAL

La Facultad de Ciencias Humanas felicita a Carolina López y Marta Hondere, quienes lograron el grado académico de Especialista en Historia Regional.

El 22 de junio, López defendió exitosamente su trabajo final denominado "Hilvanando memorias. Propuesta de intervención en el Archivo de la Memoria de la Universidad Nacional del Sur – Bahía Blanca". Su TF fue dirigido por la doctora Andrea S. Pegoraro (UBA) y co-dirigido por la magister Vivian Spoliansky (UBA), docentes de la carrera.

El jurado integrado por las doctoras María Silvia Leoni (UNNE), Claudia Salomón Tarquini (UNLPam-CONICET) y Marisa Moroni (UNLPam-CONICET) ponderó la presentación realizada y calificó con 10 (diez) sobresaliente el trabajo final.

Marta Hondere defendió su TF denominado "Puesta en valor de archivos del diario La Reforma (General Pico): Un esfuerzo necesario...", dirigido por la Dra. Ana María Rodríguez.

El jurado estuvo integrado por las doctoras Rebeca Camaño Semprini y Andrea Lluch, y la magíster María José Billorou, quienes aprobaron por unanimidad el trabajo presentado y ponderaron "el valor documental del archivo fotográfico objeto del Trabajo final, ante la precariedad y el riesgo de su pérdida como así también destacaron el compromiso y conocimiento de la situación que demuestra su rol como agente cultural en condiciones adversas y desafiantes ante la magnitud de la tarea propuesta".

La Especialización en Historia Regional es una carrera a distancia que ya tiene dos cohortes y ha tenido un impacto muy positivo, despertando el interés de nuestra comunidad graduada como así de quienes se han formado en carreras afines a las Ciencias Sociales y se desempeñan en distintas esferas del ámbito cultural.

ANUARIO NUEVO NÚMERO

La Facultad de Ciencias Humanas informa que se publicó un nuevo número de la Revista Anuario de la Facultad de Ciencias Humanas. Nueva Época. Esta vez, la revista institucional de nuestra facultad cuenta con artículos, ensayos, reseñas y contribuciones de docentes, investigadores, graduadas, graduados y estudiantes de nuestra casa de estudios y de otras universidades del país.

https://cerac.unlpam.edu.ar/index.php/anuario

Además, se informa que se encuentra abierta la convocatoria para la recepción de contribuciones para un nuevo número de nuestro Anuario de la Facultad de Ciencias Humanas. Nueva Época hasta el 22 de octubre de 2023.

Se aceptan y publican trabajos de investigación, docencia y extensión de docentes, graduados y estudiantes de nuestra comunidad y de otras universidades. Su nuevo formato apunta a una mayor participación y amplía las secciones en las que se puede enviar colaboraciones.

Los y las invitamos a mirar la siguiente página: https://cerac.unlpam.edu.ar/index.php/anuario/about/submissions o bien, a escribir a: anuario@humanas.unlpam.edu.ar

DE GOTAS A MAREAS CÁTEDRA ESI

El Foro Pampeano por el Derecho al Aborto Legal, Seguro y Gratuito, a través de la Catedra Libre y Extracurricular de Educación Sexual Integral y Derechos Sexuales y reproductivos, comparte con la comunidad de la Facultad de Ciencias Humanas el ciclo "...de gotas a marea..." emitido por Canal 2 CPE-TV y producido en el año 2023 conjuntamente con la productora R-Creo.

El objetivo fundacional del Foro, desde su creación en el año 2006, ha sido trabajar por la legalización y la despenalización del aborto bajo los ejes expresados en el lema de la Campaña Nacional: "Educación sexual para decidir, Anticonceptivos para no abortar y Aborto Legal y Seguro para no morir", mediante demandas centradas en la sensibilización, concientización, difusión, divulgación e incidencia política. En su estrategia comunicacional, el Foro sostiene alianzas con medios y con compañeras/es/os periodistas comprometidos, que permiten la instalación social de los temas en los medios de comunicación provinciales.

En tal sentido, desde el año 2012, el Foro participa en programas especiales de TV en el canal de cable de la Cooperativa Popular de Electricidad y en entrevistas en el canal oficial de la provincia de La Pampa bajo la premisa de que, para poder ejercer los derechos, hay que conocerlos. Por ello, y apoyado en el sostenido compromiso que mantiene la Cátedra de la Facultad de Ciencias Humanas de la UNLPam con este principio, desde el Foro consideran importante poner a su disposición el material audiovisual de estos 13 programas.

A partir de la sanción de la Ley N° 27610 el Foro, con el objetivo de fortalecer el acceso a los derechos consagrados en la misma: IVE, ILE, ESI, y Métodos Anticonceptivos, se propuso reforzar las actividades de difusión de la ley. En el año 2022, y con el apoyo de la Asociación Civil FUSA, el Foro presentó un proyecto ante Fos Feminista que, finalmente, otorgó el respaldo financiero que ha permitido concretar uno de los tres objetivos propuestos en nuestra presentación: profundizar las líneas de trabajo sostenidas en relación con la comunicación y difusión de los derechos establecidos en la ley 27610 y la difusión de la línea provincial de asesoramiento en Salud Sexual, Reproductiva y Adolescencia (2954-595392) que funciona en el territorio provincial. Al mismo tiempo, esta tarea ha permitido afianzar otro objetivo relevante para nuestra organización, cual es el fortalecimiento de las organizaciones locales en la demanda del cumplimiento, por parte del Estado, de los derechos consagrados.

Desde el Foro y la Cátedra ESI esperamos que docentes y estudiantes puedan potenciar su trabajo en las temáticas planteadas y encuentren contenidos que puedan ser abordados desde las competencias curriculares de las diferentes asignaturas que se dictan en la Facultad.

El ciclo de programas está disponible en https://catedraesi.humanas.unlpam.edu.ar/

MOVILIDAD INTERNACIONAL: NUEVA CONVOCATORIA - CIERRE EL 7 DE JULIO

El Departamento de Cooperación Internacional de la Secretaría de Consejo Superior y Relaciones Institucionales informa que se encuentra abierta una nueva Convocatoria del Programa de Asistentes de Movilidad Internacional de Estudiantes (PAMIE) para el segundo cuatrimestre del 2023, período en que se recibirán estudiantes provenientes de Uruguay, Colombia, Ecuador, Brasil, México y España para cursar asignaturas de carreras de todas las Unidades Académicas de la UNLPam. La convocatoria permanecerá abierta hasta el 7 de julio a la hora 13:00.

El PAMIE tiene como objetivo principal contribuir a la recepción e integración de los y las estudiantes internacionales entrantes, a través de la orientación y acompañamiento de estudiantes regulares y graduados/as de la UNLPam, seleccionados/as a tal fin. Con las acciones se promueve la ambientación socio-institucional de los y las estudiantes internacionales; se facilita la adaptación en su experiencia de movilidad suministrándoles las herramientas necesarias y se contribuye con la difusión del Programa de Movilidad Internacional de Estudiantes.

Se seleccionarán hasta 10 Estudiantes Asistentes, teniendo en cuenta la carrera, facultad y ciudad de destino de los y las estudiantes internacionales, además de los requisitos que se mencionan en las bases. Recibirán un estímulo económico de \$10.000 (pesos diez mil) mensuales y serán designados/as por Resolución de Rectorado, por el período agosto - diciembre 2023.

Las bases de la convocatoria pueden ser consultadas en el siguiente enlace: https://rb.gy/32ssh

Para consultas y postulaciones dirigirse al Departamento de Cooperación Internacional, a <u>auxcoopint@unlpam.edu.ar</u>

Facultad de Ciencias Humanas prensa@humanas.unlpam.edu.ar